

CENTRO AMERICA

★ NICARAGUA ★

Los partidos políticos de la oligarquía, Liberal y Conservador, evidencian su descomposición y se desmoronan como el andamiaje podrido de un mineral abandonado donde se ha sacado toda la veta de oro y el maderamen ha envejecido peligrosamente, comenta "ORIENTACION POPULAR" agrega: "El Partido Liberal somocista que encabeza el propio Presidente de la República, está fraccionándose cada día más. Antes sólo conocíamos el PLI que es un desgarramiento del viejo tronco. Ahora podemos encontrar: 1) El "Grupo de México"; 2) El Partido Liberal Democrático, jefado por el viejo aprovechado Alejandro Abaunza Espinosa; 3) El Partido Liberal Auténtico encabezado por unos desvergonzados de León y Chinandega; 4) El Partido Liberal Quintanista que preside el tristemente célebre ex-Ministro de Gobernación, campeón del Bozai y de los Estados de Sitio. Si a estos grupujos de candidatos presidenciales y de oportunistas desvergonzados —sin principios y sin honradez política— agregamos al llamado PLI, el partido de los bandazos entre Emiliano Chamorro y el somocismo, y el Partido Liberal de los Somoza, tendremos como una media docena de grupos "liberales" que se mueven al son de las elecciones del 63, cada uno con el gran trompo enrollado de personajes ambiciosos, desde candidatos a Presidente hasta Diputados, Senadores y porteros de los Ministerios".

Agrega finalmente: "Más que reaccionarios ultramontanos, son individualistas y caza puestos públicos".

—Fue elegido Presidente de la Junta Directiva del Centro Estudiantil de la Universidad Autónoma de Nicaragua, Juan José Ordóñez, dirigente de los sectores izquierdistas y defensor de la Revolución Cubana. Ordóñez, quien sustituye en el cargo a Allan Gross, fue elegido en medio de

una enconada y adversa campaña periodística promovida por el diario "La Prensa", que dirige Pedro Joaquín Chamorro, y por los sectores clericales de Nicaragua.

—Más de quinientos trabajadores que construyen la central del proyecto hidroeléctrico de Río Tuma, en el Departamento de Jinotega, dieron un ultimátum amenazando con declararse en huelga y paralizar los trabajos si no se les pagan sus salarios. Los trabajadores han iniciado el conflicto denunciando que la Compañía los mantiene sin pagos desde hace seis meses.

—A un costo de medio millón de dólares los hermanos Luis y Anastasio (Tachín) Somoza, quienes detentan el poder en Nicaragua, compraron en Panamá una enorme granja ganadera propiedad de los millonarios panameños Hermanos Motta, según informó el representante de los intereses somocistas en Panamá, Julio Aldarete. La finca se encuentra ubicada en la Provincia de Chiriquí, en la zona conocida con el nombre de "Remedios" y tiene una extensión superior a cien mil hectáreas.

La compra fue realizada personalmente por "Tachín" Somoza en ocasión de reciente visita a Panamá, para participar en la conferencia de los ejércitos americanos. Aldarete informó que los hermanos Somoza proyectan explotar la finca intensificando la producción ganadera y la producción de bananos para lo cual ya estarían adquiriendo los equipos adecuados. Los Somoza poseen en Panamá gran número de propiedades acumuladas a través de casi treinta años que llevan en el poder, incluyendo enormes extensiones de tierra, edificios de apartamentos, cuadras de caballos de carreras y acciones en varias empresas industriales y comerciales. Se asegura que los dictadores nicaragüenses están trasladando sus capitales a otros países ante el temor de que sean derrocados por el pueblo.

GUATEMALA

Brutalidad idigorista - Más bombas - Despotismo del régimen.

—Carlos Humberto Noriega, Presidente de la Asociación de Estudiantes de Secundaria, que se encontraba desaparecido desde hace 48 horas, fue abandonado por sus captores en una carretera a 17 kilómetros de Ciudad de Guatemala después de someterlo a bárbaras torturas. Noriega declaró por medio de las radioemisoras que el grupo que lo secuestró lo condujo maniatado con vendas sobre los ojos a una casa donde lo golpearon y con las manos y pies atados le aplicaron descargas eléctricas, para que diera informaciones sobre los dirigentes comunistas de Guatemala, como también sobre el lugar donde opera el comando del líder guerrillero Marco Antonio León Sosa, quienes son sus proveedores, los puntos de contacto, enlaces y otros detalles sobre las actividades del frente guerrillero Alejandro de León 13 de Noviembre. El dirigente estudiantil dijo también que varios de los individuos que lo interrogaban hablaban con marcado acento cubano. La aparición de Noriega pone fin a una serie de mítines y movimientos de protesta del estudiantado guatemalteco.

—La ciudad ha seguido siendo sacudida por el estallido de bombas terroristas. Uno de los ataques se produjo contra el casino militar y otro en la residencia de Gabriel Martínez del Rosal, ex-alto funcionario del régimen traidor y criminal de Castillo Armas y dirigente del movimiento nacionalista. Un tercer ataque se realizó contra la residencia del Jefe de la Policía Judicial, Mayor Neri Porras, aunque en esta ocasión la bomba no llegó a estallar debido a la intervención de los agentes de seguridad que custodian el edificio.

—El Gobierno del tirano Miguel Ydígora Fuentes destituyó de sus cargos docentes a tres destacados maestros guatemaltecos, acusándolos de haber viajado a Cuba. Ellos son los profesores Héctor Nuila, Rafael Arévalo Morales y Rodolfo Ortiz, dirigentes de la organización nacional del magisterio guatemalteco y quienes han participado relevantemente en las acciones populares contra el régimen ydigorista y además miembros de la Junta Calificadora del personal docente, en representación de los maestros.

—Al anunciar la destitución de los tres profesores el Ministro de Educación, Coronel Ricardo Porras, dijo que los mismos habían solicitado licencia para viajar al extranjero y se dirigieron a Cuba, en donde asistieron a los actos de celebración del 26 de Julio. Esta nueva medida antidemocrática y contra la libertad de viajar adoptada por el régimen militarista que impera en Guatemala, ha provocado profundo descontento en los medios magisteriales de ese país, los cuales se disponen a emprender un movimiento en demanda de la restitución de los maestros arbitrariamente cesanteados.